

**Niederschrift über die Sitzung des Marktgemeinderates
Nordhalben am Dienstag, 11. Oktober 2022,
19.00 Uhr im Sitzungssaal des Rathauses in Nordhalben**

Vorsitzender: 1. Bürgermeister Michael Pöhnlein
Schriftführer: Johannes Neubauer

Der Vorsitzende erklärte die Sitzung um 19.00 Uhr für eröffnet. Er stellte fest, dass sämtliche Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und dass Zeit, Ort und Tagesordnung der öffentlichen Sitzung gemäß § 52 Bayer. Gemeindeordnung (GO) ortsüblich bekannt gemacht worden sind.

Von den **13** Mitgliedern (einschließlich Vorsitzender) des Marktgemeinderates sind **12** anwesend:

2. BGM Ludwig Pötzingler
MGR Albert Färber
MGR Bernd Daum
MGR Hans Blinzler
MGR Margarete Wunder-Blinzler
MGR Julian Wachter

3. BGM Michael Wunder
MGR Ralf Ellinger
MGR Horst Wolf gen. Schmidt
MGR Manfred Köstner
MGR Michael Franz

Es fehlen entschuldigt: MGR Luisa Hertel

Es fehlen unentschuldigt: ./.

Weiterhin anwesend: Für die Kämmerei: Frau Nadine Köstner, für den Bauhof: Uwe Deckelmann

Der Vorsitzende stellte fest, dass der Marktgemeinderat somit nach Art. 47 Abs. 2/3 GO -Art. 34 Abs. 1 KommZG beschlussfähig ist.

Die letzte Sitzungsniederschrift wurde ohne Einwände genehmigt.

MGR Horst Wolf genannt Schmidt stellt zu Beginn den Antrag, TOP 05 der nicht-öffentlichen Sitzung in den öffentlichen Teil der Sitzung zu verlegen, da er die Kriterien für den nichtöffentlichen Teil der Sitzung nicht erfülle. Nach kurzer Diskussion und dem Vorschlag, das Thema in öffentlichen und nichtöffentlichen Teil (finanzielles) zu teilen, wird ein Beschluss gefasst.

Beschluss:

Der heutige TOP 05 der nichtöffentlichen Sitzung wird im öffentlichen Teil der Sitzung behandelt.

6 : 6

TOP 109. Informationen des Bürgermeisters

BGM Pöhnlein informiert den Gemeinderat, dass mit der Firma SRP in Kronach ein Ingenieurvertrag bis 2024 zum Preis von 190.520,00€ zur Umsetzung der Wasseranschlüsse Neumühle und Heinersberg abgeschlossen wurde.

Die Quellschüttung der Neumühle habe wieder zugenommen, es ist aber davon auszugehen, dass im nächsten Jahr wieder Probleme auftreten werden. In Heinersberg ist, aufgrund der Trockenheit infolge des Klimawandels, weiterhin kaum Besserung der Quellschüttung eingetreten.

Die Marktgemeinde hat einen Lebensmitteltankanhänger mit 14.000l Fassungsvermögen zum Preis von 21.500€ + MwSt angeschafft. Dieser wird vorerst für die Versorgung des Hochbehälters Heinersberg genutzt. Für die Zukunft ist denkbar, diesen Anhänger auch an andere Gemeinden zu vermieten.

Für die freiwillige Feuerwehr wurde ein Pumptankwagen mit 10m³ für 7.500€ angeschafft. Dieser dient zur Bekämpfung von Waldbränden, da im Ort keine solchen Fässer vorhanden sind. Für die Spende von 300€ vom Feuerwehrverein und 1.000€ vom Forstbetrieb Nordhalben bedankt sich der Bürgermeister. Bei der nächsten Versammlung der Jagdgenossenschaft wird über eine Spende dafür noch entschieden.

Die Firma Linß + Pecher aus Nordhalben erhielt den Auftrag zur Fortführung des Stadtumbaumanagements für zwei Jahre. Der Auftrag beträgt 30.487,00 €. Das Architekturbüro steht weiterhin den Nordhalbener Bürgerinnen und Bürgern zur Seite

Neubürgern in Nordhalben werden bei Anmeldung Gutscheine für den Nordwaldmarkt übergeben. Außerdem werden im Anschluss an die Sitzung Fotos der Gemeinderäte gemacht, um für den Nordwaldmarkt zu werben.

z.K.

TOP 110. Ergebnisse der Markterkundung zum Breitbandausbau in Nordhalben

hier: Bericht der Firma IK-T GmbH, Herr Rainer Letz; Beratung zum weiteren Vorgehen und Beschlussfassung

Herr Rainer Letz von der Firma IK-T stellt die Präsentation vor.

Zur Zeit läuft je ein Förderverfahren von Bund und Freistaat. Das bayerische Förderprogramm ist laut Letz nicht optimal, da ein „Fleckenteppich“ entstehen würde, z. B. In Industriegebieten.

Für den Ortskern (nördlicher Teil - 413 Haushalte) ist bereits ein Betreiber gefunden, der den Ausbau in eigener Verantwortung durchführt. Der Betreiber ist die Firma Glasfaser Plus als Schwesterunternehmen der Telekom.

Eine Funklösung anstatt einer kabelgebundenen ist laut Letz nicht möglich.

Zum Ausbau gibt es zwei Möglichkeiten:

Betreibermodell: Netz wird durch den Zuwendungsempfänger (Gemeinde) gebaut, und der Betrieb an einen externen Anbieter verpachtet.

Wirtschaftlichkeitslückenmodell: Ausschreibung wird durchgeführt, ein Anbieter baut, unterhält und vermarktet das Glasfasernetz

Das Betreibermodell ist allerdings für die Gemeinde auch mit höherem Aufwand verbunden. Ein Zusammenschluss mit anderen Gemeinden wäre prinzipiell möglich und sinnvoll. Ein Vorteil dabei ist, dass die Gemeinde das Netz später verkaufen könnte, was ebenfalls Einnahmen bringt.

z.K.

TOP 111. Bauantrag Peter Weber - Errichtung einer Garage an das bestehende Gebäude Winterleitenweg

hier: Stellungnahme und gemeindliches Einvernehmen; Beratung und Beschlussfassung

Bauantragstellung erfolgte auf Anweisung durch das Landratsamt. Garage ist bereits errichtet.

Der Bau ist ordnungsgemäß ausgeführt, aus dem Gemeinderat gibt es keine Gegenargumente.

Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt, dem Bauantrag von Peter Weber, Rotdornstr. 11, 96365 Nordhalben zuzustimmen, und den Antrag an das Landratsamt Kronach ohne Änderungen weiterzugeben.

12 : 0

TOP 112. Feststellung der Jahresabschlüsse

4 a) – Naturerlebnisbad; Beratung und Beschlussfassung

Der Jahresabschluss für das Naturerlebnisbad zeigt einen Jahresverlust von 30.683,94€.

Zukünftig soll versucht werden, die steigenden Energiekosten durch z.B. Solarenergie abzufedern.

MGR Wunder-Blinzler bittet darum, die Personalkosten aufzuschlüsseln in Bauhof und Wachpersonal.

Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt, den Jahresabschluss 2020 des Naturerlebnisbades mit einem Jahresverlust von 30.683,94 € (siehe Anlage) festzustellen. Der Jahresverlust ist auf neue Rechnung vorzutragen.

12 : 0

4 b) - Nordwaldhalle; Beratung und Beschlussfassung

Der Jahresabschluss für die Nordwaldhalle zeigt einen Jahresverlust von 114.313,01 €.

Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt, den Jahresabschluss 2020 der Nordwaldhalle mit einem Jahresverlust von 114.313,01 € (siehe Anlage) festzustellen. Der Jahresverlust ist auf neue Rechnung vorzutragen.

12 : 0

4 c) - Wasserversorgung; Beratung und Beschlussfassung

Der Jahresabschluss für die Wasserversorgung Nordhalben zeigt einen Jahresverlust von 114.313,01 €.

Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt, den Jahresabschluss 2020 der Wasserversorgung Nordhalben mit einer Bilanzsumme von 771.529,33 € und einem Jahresverlust von 7.690,70 € (siehe Anlage) festzustellen. Der Jahresverlust ist auf neue Rechnung vorzutragen. Die Verrechnungsverbindlichkeiten sind weiterhin banküblich zu verzinsen. Unter Beachtung der steuerlichen Mindestgewinnregelung wird eine Konzessionsabgabe an die Gemeinde abgeführt.

12 : 0

TOP 113. Nordhalben Fonds

hier: Spende über 300,- € für die Anschaffung eines Pumptankwagens; Beratung und Beschlussfassung

Für den Pumptankanhängen sollen aus dem Nordhalben-Fonds eine Spende gegeben werden, um die Gemeindekasse zu entlasten.

Laut 3. BGM Wunder sollten solche Investitionen komplett über den Gemeindehaushalt abgewickelt werden, da das Löschwesen Pflichtaufgabe der Gemeinde ist. Für zukünftige Investitionen sollte versucht werden, diese komplett über den Gemeindehaushalt abgewickelt werden.

Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt, aus dem Nordhalben-Fonds 300,00 € für die Anschaffung des Pumptankwagens zu spenden.

5 : 7

MGR Wolf genannt Schmidt fragt, ob TOP „Sonstiges“ nicht mehr behandelt wird, und bittet darum, diesen wieder einzuführen. BGM Pöhnlein weist darauf hin, dass Themen für die Gemeinderatssitzung grundsätzlich über die Verwaltung einzuplanen sind. Punkte für den TOP „Sonstiges“ werden von der Verwaltung aufgenommen, und es wird später dazu Stellung genommen.



Michael Pöhnlein
1. Bürgermeister



Johannes Neubauer
Schriftführer